

トライやる・ウィーク特集

トライやるで中学生が取材しました

町内の中学2年生達は、5月30日から6月10日にかけて「トライやる・ウィーク」で社会体験をしました。今回は318人の中学生が、107カ所の事業所で貴重な体験をしました。広報コミュニケーション課には、六瀬中学校から2人、中谷中学校から2人、猪名川中学校から4人が訪れてこの紙面を作成しました。紙面の企画や、6カ所の事業所の取材などで友達との活動の様子をまとめました。

平成10年から開始された「トライやる・ウィーク」は今年8回目を迎えました。この「トライやる・ウィーク」は社会での人とふれあいや心の教育をしようということとで兵庫県全域の中学校で実施されました。限られた時間の中で精一杯活動するため生徒たちは事前からいろいろな取り組みをしてきました。まず、一人一人が希望する事業所を希望することから始まり、事業所に手紙を出したり、社会体験にむける思いを話し合ったり...。その裏側にはいつも先生方ががんばりがありました。資金援助をしてくださった県や町にも感謝しています。

上海楼さん



上海楼（シャンハイロウ）では、六瀬中学校の2人が、主に調理・接客・掃除をしていました。生徒達は、タマゴを割る作業は手際よく、食器洗いもしっかりこなしていました。

生徒は「野菜を切るときは、珍しくらい挨拶もしてくれるし、よく働いてくれています」と話されていました。受け入れは今年で2回目、来年の受け入れも考えてくださっています。

農業（田中さん宅）



農業を営む田中敏数さんは、トライやる・ウィーク開始当初から受け入れをされ、8年目になりました。猪名川中学校2人の生徒が、古いイチゴの苗を処分していました。生徒達は、「外は暑いですが、ビニールハウス内には、受粉用の蜂がいて、残っていたイチゴをいただく、他のイチゴより甘く、採りたての新鮮さを感じました。また、田中さんは、おいしいイチゴの作り方の秘訣も教えてくださいました。

残っていたイチゴをいただく、他のイチゴより甘く、採りたての新鮮さを感じました。また、田中さんは、おいしいイチゴの作り方の秘訣も教えてくださいました。

消防本部さん



消防署では、救助訓練や消火訓練（壁を登る、ホースをつなぐ、伸ばす、ロープ渡りなど）をしていました。消防の仕事は、チームワークが大切だそうです。今回、トライやる・ウィークで消防署に来た生徒数は、3校合わせて15人です。その生徒に「消防服を着ての感想」を聞くと「消防服を着て気が引き締まり、消防士を実感しました」「カッコいい」との感想でした。また、「消防署に来て思ったこと」を聞くと、「思ったより危険だった」「ロープ渡りがかなり怖かった。でも、日常で命に関わる人がいたら、進んで助ける手伝いをしたい」と話していました。

指導員の方は「重ねること、チームワークがよくなってきて、全員が機敏に動けてきた」と話されていました。みんな指示をよく聞き、元気にがんばっていました。

今井病院さん



今井病院では、リハビリや、介護の仕事をしています。主に、車椅子で患者さんの送り迎えやシーツの交換・お風呂の掃除・ご飯の配膳をしていました。今井病院には、3校合わせて19人の生徒が来ていました。生徒の皆さんは「患者さんの部屋をまわったり、患者さんの話が聞き取りにくかったりすると大変です」と、苦労話をしてくれました。また、「いろいろなお年寄りの方々と、一緒に楽しく話したりして、ふれあうことができて良かった」と語ってくれました。

中島看護部長に、生徒の活動の様子をお聞きしたところ「生徒達は、まじめで一生懸命がんばっていて、笑顔でいきいきしている」と話してくださいました。

この体験が明日につながる



みんないろいろなことを感じています アンケート結果

これは、昨年の「トライやる・ウィーク」のアンケート結果です。生徒315人、保護者294人、関係者87人、教職員43人、計739人の方々に回答していただきました。

生徒が感じたこと

働くことの大切さ、厳しさ、楽しさ	244人(77%)
社会のルールやマナーの大切さ	240人(76%)
人とのふれあいやコミュニケーションの大切さ	231人(73%)
感謝の気持ち	231人(73%)
コミュニケーションの大切さ	210人(67%)
人のやさしさ	209人(66%)
自信を持てた	100人(32%)

関係者が感じたこと

この期間中、関係者が感じたことは、生徒達が緊張しているためか、あまり積極的にこの事業に参加しているように見えなかった	96%
機会があればやりたい	93%
地域の人達とふれあえた	90%
知り合った人を訪ねたい	68%
自分に変化があった	61%

保護者が感じたこと

学校と地域にとって有益である	84%
生徒の新たな側面を発見した	70%
教育活動を考える契機となった	70%
生徒達に変化が見られた	33%

質問	回答
学校と地域にとって有益である	(99%)
生徒達に変化が見られた	(84%)
今後とも協力したい	(82%)
生徒達の見方が変わった	(71%)
学校との連携が図れた	(62%)
生徒達は積極的だった	(31%)

質問	回答
機会があれば参加させたい	(93%)
期間中話し合った	(90%)
事前に話し合った	(81%)
子どもの見方が変わった	(46%)

ジャスコ猪名川店さん

ジャスコは、7年目の受け入れになります。今年、ジャスコに来ている生徒の数は、猪名川中学校22人、中谷中学校5人が2週間にわたり、いろいろな売り場で仕事の体験をしました。ダイニング売場（家電用品・台所用用品）では、猪名川中学校の生徒3人が、値札を貼ったりしていました。指導ボランティアの石橋さんは「みんなすごくまじめで、コツコツと仕事をしている」とおっしゃっていました。生徒達は「初日と比べてだんだん慣れてきました。力仕事が大変です」と話していました。気を付けていることは、商品を壊さないように、慎重に扱ったり、大きな声であいさつをすることだそうです。お客さんに商品の場所を聞かれた時「緊張しけど、ちゃんと案内ができてホッとしました」と話していました。（写真右）

ヘアサロン・JOYさん

ヘアサロン・JOYは、トライやる・ウィーク開始当初から受け入れをされ、今年で8年目になります。中谷中学校2人の生徒達がマネキンを使いカットやパーマの練習をしていました。生徒達は、「少しのミスで全部駄目になるから、ミスをしないように心掛けた」「将来美容師になりたい」などの感想を述べていました。指導ボランティアの山本さんと、友原さんは、「素直で八き八きとがんばっています。将来の役に立てばいいですね」と、話してくださいました。（写真上）

編集後記



一週間のトライやる・ウィークで、とてもやりがいを感じました。というのは、紙面づくりや取材などの作業はとても難しく、そしてとても楽しかったからです。なれない仕事で体は毎日クタクタに疲れました。でもそれもいい経験になりました。また、指導ボランティアの方に教えてもらったおかげで、上手に仕事できました。今回の体験を将来に生かしたいです。 <中谷・六瀬中学校>



「トライやる・ウィーク」で、いい体験ができました。はじめての体験となる、取材や紙面づくりは特に印象に残りました。初日からほとんど座りっぱなしでとても疲れましたが、それもいい経験になったと思います。また、今回の「トライやる・ウィーク」が成功したのは、僕達にいろいろなことを教えてくださった、役場の方々のおかげだと思います。この5日間はとても充実していました。 <猪名川中学校>

夏の交通事故防止運動

7月15日から同24日まで夏の交通事故防止運動が展開されます。子ども達が楽しみにしている長い夏休みが始まります。日頃、子ども達の姿を見かけないところでも注意が必要で、また、海や山などへ出かける機会が多くなります。暑い季節、長距離の車の運転のある計画を立てましょう。兵庫県では、交通安全の意識およびマナーの向上と意思のやりある交通ルールを習得するための交通安全運動を目的として、子どもと高齢者の交通安全を徹底してまいります。

町内の交通事故発生状況（5月末現在）

区分	平成16年中	平成16年1月-5月	平成17年1月-5月	前年対比
人身事故	121	47	60	+13
死者数	2	1	0	-1
負傷者数	167	74	69	-5
物件事故	742	272	319	+47

無謀・暴走運転の追放を重点に夏の交通事故防止運動を展開します。

ゆうあいセンター室内プール利用時間の拡大

8月に限り、ゆうあいセンター室内プールの利用時間を次のとおり拡大します。

対象者 町内在住の人（6歳以下のお子さんには、必ず保護者が同伴してください）

料金 大人200円、小人100円（すこやかカード・身体障害者手帳・療育手帳所持者および幼児は無料になります）

問い合わせは、同センター（766-1200）へ。

区分	火曜日	木曜日	金曜日	土曜日	日曜日
午前10時～正午	-	-	-	個人A	個人A
午後1時～3時	個人A	個人B	一般	個人B	一般
午後3時～5時	個人B	個人A	一般	一般	一般
午後6時～8時	一般	一般	一般	-	-

個人A = 60歳以上の人、個人B = 障害のある人（身体障害者・療育手帳所持者および介護者）、一般 = 町内在住の人

第13回猪名川高校サマーセミナー

とき 7月30日（土）午前8時30分～午後1時
ところ 猪名川高等学校
対象 町内在住の小・中学生（小学3年生以下は保護者同伴）

内容
A = 学年不問 B = 小学生のみ、C = 小学1年～3年、D = 小学4年～中学3年、E = 中学生のみ

【セミナー】A = 石取りゲーム、A = パソコンでTシャツを作ろう、B = 目指せ！「福原愛さん」卓球初級教室、D = 「群読」演劇の手法として、E = 硬式テニスを楽しむ

【セミナー】A = 太陽系とその成り立ち、A = 驚異のパン作り、B = 楕円形のボールで汗をかこう、C = Welcome to the English World、D = 楽器を作ろう「アフリカ民族楽器カリンバ」

申込み・問い合わせは、往復ハガキに住所・電話番号・氏名（フリガナ）学校名・学年・各セミナーごとに希望講座名第二希望まで記入し、猪名川高校サマーセミナー実行委員会（〒666-0233紫合字新林4-4、766-0101）へ。

熱中症の子防

熱中症は、ちょっとした注意で予防できます。体調を整え、睡眠不足や風邪気味など体調の悪いときは、暑い日中の外出や運動は控えよう。

服装に注意
通気性の良い服を着て、帽子をかぶりましょう。
こまめに水分補給
定期的な少しづつ水分補給しよう。

駐車中の車内に乳幼児を乗せたままにせず、一緒に行動しましょう。

問い合わせは、保健センター（766-1000）へ。

はい！ポーズ

うすだ あつた
上田 風花ちゃん
1歳3カ月（北野）

甘えんぼうのやんちゃ姫。何をしても「ちょうだい！」が口癖。大好きなお兄ちゃんと一緒に遊ぼうね。父 宏充・母 恵美さん

あきとし りゅうせい
大西 竜生くん
1歳6カ月（白倉）

お外遊びが大好きな竜生。お兄ちゃんともうすぐ生まれる赤ちゃんと一緒にいっぱい遊ぼうね。父 学・母 薫さん